

CURSOS INTERNACIONALES ■ INAUGURACIÓN DE LOS PROGRAMAS DE VERANO

La Universidad pondrá en marcha tras el verano el sistema de franquicias del español

■ Según Ruipérez, el objetivo de esta herramienta es abrir nuevos caminos para la enseñanza del idioma castellano

R.D.L.

“El español es un pilar fundamental para nuestra institución”. Con estas palabras, el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, inauguró ayer los cursos de verano de español que organiza Cursos Internacionales y que este mes de julio contarán con cerca de 1.200 extranjeros.

Esta idea es la que ha movido a la institución académica a poner en marcha un sistema de franquicias del español dentro del Campus de Excelencia Internacional, una novedosa iniciativa que comenzará a funcionar en los primeros meses del próximo curso 2012-2013 con el objetivo de abrir nuevos caminos en la enseñanza del castellano, “un idioma que cobra fuerza cada día y que hablan ya cerca de 500 millones de personas”, subrayó Ruipérez.

El Canal del Español o la Cátedra de Altos Estudios son otras iniciativas desarrolladas para fomentar el castellano

El Canal del Español o la Cátedra de Altos Estudios del Español son otras dos de las actividades que la Universidad ha desarrollado para fomentar la enseñanza del castellano y establecer alianzas estratégicas como las que han convertido a la institución académica salmantina en “la Universidad del español”. Así lo destacó Ruipérez y recordó que, fruto de esas buenas relaciones, Salamanca acogerá este mes la reunión de los 77 directores de los centros del Instituto Cervantes ubicados en 44 países de todo el mundo.

Antes, durante todo este mes, Cursos Internacionales, acogerá a casi 1.200 estudiantes de español, un 19% menos que el año pasado debido a la crisis, de los que el 86% proceden de América y Brasil. Además, entre los alumnos hay numerosos profesores de castellano en sus países de origen que acuden a la ciudad salmantina para completar su formación.



Pita, Domínguez, Ruipérez, Puértolas y Toro, en la inauguración.



Algunos estudiantes se sentaron en el suelo para seguir la ceremonia.

260.000 alumnos desde 1929

Con la inauguración de los cursos de verano de español, la Universidad de Salamanca inició ayer la cuadragésima novena edición de este programa formativo que nació en 1929 y que en 1963 adquirió el actual sistema organizativo.

260.000 estudiantes procedentes de todo el mundo han pasado desde sus inicios por estos cursos. Así lo destacó ayer la directora de Cursos Internacionales, M^a Isabel Toro, que reconoció que cada verano la Universidad de Salamanca tiene una nueva oportunidad de “rejuvenecerse” con los estudiantes que acuden a aprender español. “Desde hace

casi ocho siglos, somos conscientes de que las diferencias culturales, cuando se conocen, se comparten y, sobre todo, cuando se conviven, son, precisamente las que nos ayudan a crecer y a hacernos cada día más sabios y mejores personas”, añadió Toro. Por eso, la directora de Cursos Internacionales agradeció a los alumnos que hayan elegido la Universidad de Salamanca para su formación y les animó a disfrutar de una ciudad que, como su institución académica, ha acumulado la riqueza que la historia le ha ido regalando pero que “nunca ha dejado de mirar al futuro”, afirmó.



El Paraninfo, completamente lleno en la apertura de los cursos./FOTOS: BARROSO

CONFERENCIA ■ ESCRITORA Y ACADÉMICA

Soledad Puértolas asegura que el estudio de la lengua “es una inversión segura”

■ Lamenta el mal uso que los políticos hacen del lenguaje para camuflar sus mensajes

R.D.L.

La Universidad de Salamanca contó ayer con la participación de la escritora y académica de la Lengua, Soledad Puértolas, que disertó en la inauguración de los Cursos Internacionales sobre los personajes secundarios de “El Quijote”, una obra en la que, afirmó, “siempre se descubre algo nuevo”.

Minutos antes de iniciar su conferencia, la académica lamentó los recortes que están sufriendo instituciones como la Real Academia de la Lengua Española. “Tenemos que valorar mucho las instituciones de la lengua porque, desde el punto de vista económico, su desaparición sería un error”. En este sentido, aseguró que hay que decirle al Gobierno que no puede paralizar las actividades que vienen realizando desde hace años, como las labores de investigación, porque, insistió, “sería disparatado”.

Y añadió que el estudio de la lengua “es una inversión segura”.

Al respecto, Puértolas destacó el importante papel que desempeña la Academia de la Lengua: “Es una institución muy porosa, donde hay mucho debate y se está muy pendiente de lo que sucede en la calle”.

“La Academia de la Lengua es una institución donde se está pendiente de lo que sucede en la calle”, afirmó Puértolas

En cuanto al actual uso del lenguaje por parte de los políticos, Soledad Puértolas reconoció que no se les entiende cuando hablaban porque, desde su punto de vista, utilizan lenguaje camuflado para no decir nada y evitar así las malas noticias.

Ya en el Paraninfo, Soledad Puértolas entretuvo a los numerosos estudiantes que asistieron al acto de apertura de los cursos con una amena conferencia en la que analizó los personajes secundarios que acompañan a Don Quijote y demostró su pasión por Marcela y Dorotea.



Elena Salinas, Rachel Baba, Blanca Story, Nadia Daftarian y Nancy Beale, las cinco profesoras de español en Estados Unidos.



Jana Gutiérrez, Cecilia Pawell, Mary Parsons, Eamy Anne Ollsen y Sara Catherina Street, estudiantes de la universidad americana de Auburn.